

Martes 27 de marzo de 2018

SECRETARÍA

Invita Sagarpa a consumir pescados y mariscos.- Durante la actual época de Cuaresma se estima que se distribuyan en todo el país aproximadamente 325 mil toneladas de productos pesqueros y acuícolas, informó la **Secretaría de Agricultura**, a través de la **Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca**, al precisar que el valor total de la venta al público de estos alimentos, durante el periodo del 14 de febrero al domingo 10 de abril, alcanzará los 22 mil 500 millones de pesos. Para la población nacional, en esta Cuaresma existe una oferta de más de 100 especies comerciales como la sardina, atún, calamar, pulpo, bagre, camarón, tilapia, ostión, sierra, mero, róbalo y jaiba, entre otras. **Prensa, 4/ Paola Rojas/ Quadratin/ El vigia/Notiradar/ Hoja de ruta digital/ Marco Mares/ 20 minutos/ Red financiera/ Forbes/ Poker político/ Manufactura/ Informate/ La carpa/ imagen Agropecuaria/ Cd noticias/ Maru Rojas en formula/ Notimex/ Al momento/ Azteca digital/ Arsenal/ Índice político/ Voragine/ Argon México/ Clase turista/ Mexicampo/ Uniradio informa/ Unimexicali/ Intolerancia Diario/ Calle México/ Talla política/ Uniobregón/ Uniensenada**

Detonar consumo de productos pesqueros.- En Monterrey ante el potencial de demanda y crecimiento para pescado y mariscos en Nuevo León, la delegación de la **Sagarpa** buscará detonar la producción y consumo de esos productos. En conferencia de prensa, el delegado de **Sagarpa** en la entidad, Virgilio Bucio Reta, indicó que para la temporada Cuaresma se espera una derrama económica de 850 millones de pesos, y se calcula un consumo de tres kilogramos por persona. **8 columnas, 11/ Milenio, Monterrey, 14**

Reciben 320 mil productores toneladas de fertilizante.- Ayer, los 320 mil productores de maíz de la entidad recibieron las primeras toneladas de fertilizantes, en las que el gobierno estatal invertirá 340 millones de pesos. Con este fertilizante, los campesinos podrán abonar 454 mil hectáreas, informó el gobernador Héctor Astudillo Flores. Luego de la firma de los convenios municipales para el ciclo agrícola 2018. En su momento, el titular de la **Sagarpa** del gobierno estatal, Juan José Castro Justo, comentó que en esta primera entrega el costo de las toneladas ascendió a 42.5 millones de pesos. Y precisó: "En Guerrero este programa tiene un significado importante, por el monto de la inversión y el número de productores que se va a apoyar". **Universal, 19-A/ Financiero, 24/ Herald, 16/ Razón, 8/ La Jornada, 16**

México y EU firman acuerdos aduaneros.- México celebró tres acuerdos de

regulación aduanera con Estados Unidos, informó Luis Videgaray, secretario de Relaciones Exteriores. El primer acuerdo signado entre el SAT y la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de los Estados Unidos (CBP, por sus siglas en inglés) trata sobre la cooperación para hacer valer las leyes y regulaciones en materia aduanera, y de esta forma evitar la entrada ilegal a México o a EU de diversos productos y beneficiar a trabajadores de ambas naciones. El segundo acuerdo (también entre el SAT y CBP) busca implementar programas de inspección conjunta de carga, para simplificar la revisión de bienes comerciados de México a EU o viceversa. El tercer acuerdo se firmó entre el **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)** y el CBP para facilitar la cooperación entre estas áreas con el objetivo de promover el comercio de este sector (bienes agrícolas). **Financiero, 27/ Reforma, 14-A/ Ovaciones, 2**

En Qro destinan 90 mdp para seguridad alimentaria.- En seguridad alimentaria los gobiernos estatal y federal ejercerán conjuntamente 90 millones de pesos en el estado. La inversión se ejercerá por medio del Programa Estratégico de Seguridad Alimentaria (PESA), que coordina la **Sagarpa**. Durante el 2017 y hasta el 31 de marzo del año en curso se aplicarían 90 millones de pesos en este programa, recursos pactados el año pasado, de acuerdo con información de la delegación de **Sagarpa**. Y para el 2018 se estima que ambas instancias signen un convenio por el mismo monto. **Economista, 44 U y E**

Gobierno federal suspenderá apoyos.- El delegado de la de Gobernación, Alejandro Montano Guzmán, dijo que a partir de este miércoles se suspenderá la entrega de apoyos y el próximo viernes iniciará la veda electoral para las delegaciones federales en el estado y llamó a los titulares a aprovechar este tiempo para realizar una revisión de los trabajos que realizan. "Los programas que seguirán son los que ya están estipulados como los programas de salud, seguridad, comunicaciones por cualquier necesidad o urgencia tienen que estar alertas; las áreas de puertos y aeropuertos". Dijo que en el caso de los programas de la **Sagarpa** se terminarán de entregar este miércoles, así como otras dependencias como la Semarnat. **Heraldo de Tuxpan, 11**

Impulsarán producción de granos sustentables.- Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) y el Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT) unieron esfuerzos para producir dichos granos en el noreste del país de manera sustentable, que se traducirá en reducción de costos y aumento en la productividad. Rafael Gamboa, director de **FIRA**, dijo que la expectativa es que a 5 años, dichos granos tengan un aumento de 15% en productividad y 30% en

reducción de costos. **Excélsior, 1 dinero/ Financiero, 28**

Arranca tianguis de proveedores.- Es derecho de las productoras rurales mexiquenses y de todo el país elegir a los proveedores que habrán de dotarlas de los insumos de más alta calidad para la producción de alimentos para autoconsumo y para, como los resultados lo vayan permitiendo, la comercialización, en un ejercicio de ganar-ganar para ellas, sus familias y sus comunidades en un fortalecimiento de la economía local. Así lo destacó Eduardo Gasea Pliego, delegado de la **SAGARPA** en el Estado de México, al inaugurar el "Tianguis de Proveedores 2018", a fin de entregar dentro del componente "El Campo en nuestras manos", 11 mil paquetes con un valor de 50 millones de pesos. Eduardo Gasea Pliego señaló, además, que uno de los aspectos más importantes para la **SAGARPA** es la transparencia, por lo que este tianguis priorizará la selección que hagan las productoras rurales, para que el Estado de México siga siendo la entidad que más solicitudes de "El campo en nuestras manos" atiende. El objetivo de este programa es incrementar la producción agropecuaria, acuícola y pesquera de las mujeres mexicanas de zonas rurales y periurbanas, mediante apoyos en paquetes de huertos y módulos familiares de gallinas y conejos.- **El Sol de Toluca, 8**

Nuevos sistemas de en la Regeneración de la riqueza (Artículo).- Fue en el año 2013 cuando Romo viajó el estado de Yucatán, acompañado del empresario Fernando Senderos Mestre, presidente de Grupo Kuo, y luego con el **secretario de Agricultura** de ese entonces, Enrique Martínez y Martínez... Visitaron ranchos ganaderos que se habían reconvertido a la producción de soya, en específico, los del empresario Jacobo Xacur Eljure, y vieron que era viable producirla en Yucatán". De esta forma, nace la historia de los nuevos mercados productivos del sureste mexicano. Mejor dicho, la historia de los productores de soya y maíz, para diversas utilidades en las cadenas productivas de la economía nacional e internacional. En este sentido cabe destacar que las exportaciones de carne de cerdo pasaron de 398 millones de dólares en 2016 a 445 millones en 2017, de acuerdo con datos de la **Sagarpa**, un salto de 12% en 12 meses. La razón es muy sencilla: esos animales comen maíz y soya. La **Sagarpa** dan a conocer que la demanda nacional de soya cada año, es de 5 millones de toneladas para producir alimentos balanceados, extraer aceites y otros usos; pero se importa el 90% de la cantidad requerida. **Sol de México, 2 suplemento**

Columna Invitada / El valor de diversificar: carne Halal mexicana en la península arábiga por Juan Antonio Cepeda.- Uno de los elementos que mayor amplitud nos da a gobierno y empresas a la hora de proponer y orientar políticas públicas es la diversificación de mercados. Un ejemplo de ello es la oportunidad de

negocio que representa la región de Medio Oriente y la estrategia Halal para promover productos mexicanos en el mercado musulmán. Aun cuando se trata de una política que verá sus mejores resultados en el largo plazo, hoy podemos contar con casos de éxito irónicos. En abril del 2017, Grupo Gusi dio la salida al primer embarque de carne mexicana a Catar, país de la península arábiga. Tras una primera visita en el 2014 a la península arábiga, presidida por el entonces canciller José Antonio Meade, se abrieron canales de cooperación en los ámbitos comercial y de inversiones. Eventualmente, se inauguraron una embajada en Catar y dos representaciones de ProMéxico. Comenzamos a desarrollar una estrategia para que las empresas mexicanas accedieron al mercado Halal, que representa un potencial de 1,600 millones de consumidores musulmanes. Esta primera fase de la política culminó con la visita de Estado —en enero del 2016— del presidente Enrique Peña Nieto a Arabia Saudita, Emiratos Árabes Unidos, Kuwait y Catar, acompañado de más de 20 empresarios y líderes de las cámaras y agrupaciones empresariales del país. En el marco de la estrategia Halal, ProMéxico, la Embajada de México en Catar y **SENASICA** negociaron el certificado zoonosanitario para la exportación de carne mexicana a Catar. De la misma manera, se apoyó a las empresas para contar con la certificación Halal, requerimiento imprescindible para entrar al mercado de Medio Oriente.- **El Economista, 34 EN**

Estampa Pública por David Torres Antonio.- EL pasado 19 de marzo de 2018 estuvieron en Huixtla, Chupas; líderes de nivel nacional y regional de la Confederación Nacional del Campo y para el Campo (CONFENACAM), con la finalidad de tener un acercamiento con los hombres del campo, quienes son los que hasta el momento le siguen dando vida a las grandes ciudades con lo que producen y exportan, es por eso que el líder nacional de la CONFENACAM, Ing. Marco Antonio Esquivel Gómez, tiene como prioridad, que haya un enlace con los productores en general, para la compra, venta y exportación de sus productos. Cabe decir que en la CONFENACAM, caben todas las clases sociales: ingenieros, licenciados, campesinos, obreros, periodistas, estudiantes, amas de casa, profesores, artesanos y otros. En la reunión que se llevó a cabo en Huixtla, la encabezó José Eugenio Rodas Ochoa, consejero nacional de la CONFENACAM. Lo que distingue a esta confederación es la pluralidad de mentes progresistas que la integran: Campesinos, maestros, amas de casa, artesanos, científicos e intelectuales, cuyo objetivo es sacar adelante al campo mexicano a través de proyectos productivos que se reflejan en la mejora de la calidad de vida de las familias que radican en las zonas rurales. La unidad y la comunicación es otro factor clave de la CONFENACAM, las gestiones consisten en proyectos y paquetes tecnológicos para entregarlos en tiempo y forma con **SAGARPA**, SEDESOL entre otras dependencias gubernamentales.- **Noticias Chiapas, 12**

MONITOREO

Difundido el lunes 26 de marzo 2018

SAGARPA

Se registraron 34 impactos del Boletín 085 “Semana Santa, la mejor época del año para el consumo de pescados y mariscos”.

(TV: 1 / Portales de internet: 33)

Boletín 085 “Semana Santa, la mejor época del año para el consumo de pescados y mariscos”. La Semana Santa es considerada como la mejor época del año para el consumo de pescados y mariscos, en la que las familias pueden disfrutar de uno de los alimentos con mayores bondades nutricionales y de salud, ya que durante la actual época de Cuaresma se estima que se distribuya en todo el país aproximadamente 325 mil toneladas de productos pesqueros y acuícolas. La **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)**, a través de la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (CONAPESCA)** informó que el valor total de la venta al público de estos alimentos, durante el periodo del 14 de febrero al domingo 1 de abril, alcanzará los 22 mil 500 millones de pesos. El titular de la **CONAPESCA**, Mario Aguilar Sánchez, invitó a la población consumidora para que asistan a establecimientos seguros, donde los productos se mantienen frescos, de gran calidad y se encuentran en óptimas condiciones para ser consumidos. Recordó que debido al incremento en los niveles de producción y a las campañas de promoción de los productos pesqueros llevadas a cabo por la **CONAPESCA**, en la actual administración se logró incrementar en más de tres kilogramos el consumo per cápita anual de pescados y marisco en México, al pasar de 8.9 kilos en 2012, a 12.6 kilos que se consumen actualmente. Hoy en día, el sector pesquero y acuícola nacional tiene una producción de un millón 700 mil toneladas anuales, con un valor superior a los 35 mil millones de pesos, cifras consideradas históricas que permiten superar la meta que se planteó la actual administración. Para la población nacional, en esta Cuaresma existe una oferta de más de 100 especies comerciales como la sardina, atún, calamar, pulpo, bagre, camarón, tilapia, ostión, sierra, mero, róbalo y jaiba, entre otras, muchas de ellas con precios accesibles en los diferentes mercados y centros de abastos de distribución del territorio nacional, como el Mercado de la Viga en la Ciudad de México y el Mercado del Mar, en Zapopan Jalisco. La **CONAPESCA** invitó a la

SÍNTESIS INFORMATIVA

población a continuar con el consumo de pescados y mariscos, e incluir en su dieta diaria productos pesqueros y acuícolas mexicanos, no solo en la Cuaresma y Semana Santa, sino durante todo el año. Agregó que el aporte de los pescados y mariscos en el ser humano generan grandes beneficios en la nutrición y salud, ya que, de acuerdo con especialistas, contribuye al desarrollo neurocerebral de los niños y disminuye el riesgo de problemas cardíacos en adultos.

Sagarpa estimó ventas de 325 mil toneladas de mariscos

Sagarpa estimó ventas de 325 mil toneladas de mariscos entre el 14 de febrero y 1 de abril, lo que resultará en 22 mil 500 mdp. Titular de la Conapesca exhortó a consumir en establecimientos de calidad donde los productos se encuentran frescos.

2018-03-26 Televisión: Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs., C-120 (IZZI), 18:52 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_26032018/26032018020266nc.mp4

<https://paolarojas.com.mx/cuaresma-pescado-sagarpa/>

<https://www.quadratin.com.mx/economia/se-distribuiran-325-mil-toneladas-de-productos-pesqueros-en-semana-santa/>

<https://edomex.quadratin.com.mx/semana-santa-mejor-epoca-para-consumir-pescados-y-mariscos/>

<http://www.elvigia.net/general/2018/3/26/semana-santa-mejor-poca-para-consumo-pescados-mariscos-299497.html>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6947396/t.Semana+Santa%2C+la+mejor+%C3%A9poca+del+a%C3%B1o+para+el++consumo+de+pescados+y+mariscos/>

<https://hojaderutadigital.mx/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>

<https://marcomares.com.mx/nacional/esperan-venta-de-pescados-y-mariscos-en-cuaresma-por-22500-mdp/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/348806/0/venderan-325-mil-toneladas-de-pescados-y-mariscos-en-actual-temporada/>

<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/37659-semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos>

<https://www.forbes.com.mx/se-venderan-325000-toneladas-de-pescados-y-mariscos-para-semana-santa/>

<http://pokerpolitico.com.mx/index.php/2018/03/26/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>

<http://www.manufactura.mx/industria/2018/03/26/semana-santa-traera-ventas-de-pescado-y-mariscos-por-22500-mdp>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/350994-venderan-325-mil-toneladas-de-pescados-y-mariscos-en-actual-temporada.html>

<https://lacarpa.com.mx/168643/semana-santa-ideal-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/en-semana-santa-se-distribuiran-325-mil-toneladas-productos-pesqueros-acuicolas/>

<http://www.cdnoticias.com.mx/articulos/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-consumo-pescados-mariscos/economia>

<http://marurojasenformula.com/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/510332>

<http://almomento.mx/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>

SÍNTESIS INFORMATIVA

<https://azteca.digital/2018/03/26/venderan-325-mil-toneladas-de-pescados-y-mariscos-en-actual-temporada/>
<http://www.elarsenal.net/2018/03/26/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>
<https://indicepolitico.com/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>
<https://www.voragine.com.mx/2018/03/26/segun-sagarpa-semana-santa-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>
<http://argonmexico.com/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>
<http://claseturista.com.mx/index.php/informacion-general/economia-y-finanzas/item/14894-semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos>
<https://www.mexicampo.com.mx/cuaresma-la-mejor-epoca-consumir-pescados-mariscos/>
<http://rc.uniradioinforma.com/noticias/negocios/518271/venderan-325-mil-toneladas-de-pescados-y-mariscos-en-actual-temporada.html>
<http://www.unimexicali.com/noticias/negocios/518271/venderan-325-mil-toneladas-de-pescados-y-mariscos-en-actual-temporada.html>
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia/165206/finanzas/se-comercializaran-mas-de-325-mil-toneladas-de-productos-del-mar-en-esta-cuaresma
<https://www.callemexico.com/sociedadypoder/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-consumo-pescados-mariscos/>
<http://www.tallapolitica.com.mx/semana-santa-la-mejor-epoca-del-ano-para-el-consumo-de-pescados-y-mariscos/>
<http://www.uniobregon.com/noticias/negocios/518271/venderan-325-mil-toneladas-de-pescados-y-mariscos-en-actual-temporada.html>
<http://www.uniensenada.com/noticias/negocios/518271/venderan-325-mil-toneladas-de-pescados-y-mariscos-en-actual-temporada.html>

Necesarios programas para jóvenes a largo plazo Sagarpa
Es necesario que los programas para jóvenes se visualicen y plasmen con una visión de largo plazo, de continuidad y superación; así como con metas de políticas transversales en todos los órganos de gobierno apegados a la realidad que viven en este país. Así lo aseguró la directora general de Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)**, Sofía Valencia Abundis. Lo anterior, durante la inauguración de la primera Cumbre Juvenil de Agronegocios y Seguridad Alimentaria, en donde la funcionaria rechazó los “planes pequeños, mínimos de trabajo hacia los jóvenes y políticas públicas que no dimensionan la necesidad tan amplia de este sector de la población”. Dijo también que está en desacuerdo con programas diseñados por anualidades, “a veces incoherentes” y desechados cada vez que llega un nuevo gobierno o una nueva administración, sin esquemas de continuidad “y con mucha dificultad en los trámites que entraña la burocracia para acceder a cualquier tipo de apoyos”. La funcionaria de la **Sagarpa**, expuso que se requiere que los jóvenes se sensibilicen, “no en el discurso, ni en las campañas o las estadísticas; sino en la realidad. No nos sirven presupuestos mínimos que no

ayudan a la demanda que tienen como jóvenes”, puntualizó.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/510244>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/348749/0/necesarios-programas-para-jovenes-a-largo-plazo-sagarpa/>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6946610/t,Necesarios+programas+para+j%C3%B3venes+a+largo+plazo%3A+sagarpa/>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/350934-necesarios-programas-para-jovenes-a-largo-plazo-%3CFONT%20COLOR=>

Más de 40 jóvenes queretanos participan en cumbre de agronegocios

Querétaro, 26 Mar (Notimex).- Más de 40 jóvenes de los 18 municipios del estado de Querétaro participan en la Cumbre Juvenil de Agronegocios y Seguridad Alimentaria 2018, que la organiza la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** en la Ciudad de México. El delegado de la Sagarpa en el estado, Gustavo Nieto Chávez, informó que el encuentro inició hoy y concluirá el próximo 28 de marzo. Señaló que tanto la **Sagarpa** como México Calidad Suprema y Fundación E, que organizan el encuentro, buscan a partir del programa Arráigate Joven, involucrar a mujeres y hombres de 18 a 36 años de edad en proyectos del campo mexicano. “Un ejercicio en el que participan jóvenes queretanos y que con la guía de especialistas se busca nutrir las ideas de los jóvenes para que inicien, hagan crecer o consoliden proyectos en el agro mexicano; un sector que con necesidad de crear empleos dignos y sustentables en el tiempo”, puntualizó. El delegado añadió que los jóvenes queretanos estarán durante los tres días vinculándose con organizaciones de emprendedores en el sector primario, con quienes harán compromisos para darles seguimiento a proyectos del agro en zonas como la Sierra Gorda, el semidesierto y centro de la entidad.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/510404>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/348866/0/mas-de-40-jovenes-participan-en-cumbre-de-agronegocios-en-queretaro/>

España, Marruecos y Dubai, mercados potenciales para Querétaro

Querétaro. España, Marruecos y Dubai están en la mira de empresas queretanas que irán en búsqueda de mercados alternos, siendo partícipes de las tres misiones comerciales al extranjero que durante el 2018 coordinará ProMéxico. La directora del organismo federal en Querétaro, Greetel Chablé García, expuso que para el año en curso se han programado estas comitivas comerciales, con la finalidad de potenciar el intercambio comercial en el extranjero. A Dubai acudirán diez compañías del sector agroindustrial y de bienes de consumo y la gira se llevará a cabo del 21 al 28 de septiembre. En este sentido, empresas mexicanas, entre ellas de Querétaro, han obtenido la certificación Halal, que emite la **SAGARPA**. Esta certificación permite a las firmas del país exportar productos agropecuarios a países árabes. Tan sólo en el 2017 **SAGARPA** proyectó entregar 120 certificaciones.

<https://www.eleconomista.com.mx/estados/Espana-Marruecos-y-Dubai-mercados-potenciales-para-Qro-20180326-0011.html>

Regios consumen pescado asiático, Sagarpa

El 80 por ciento del producto que se oferta en el estado proviene del extranjero y el 20 por ciento de otras entidades de la República

Monterrey.- El pescado consumido en Nuevo León es en un 80 por ciento de origen asiático, así lo anunciaron autoridades de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación**. Esto luego de presentar al nuevo delegado de Nuevo León Virgilio Bucio, quien se integró a dicho puesto el pasado 13 de marzo. "Viene de fuera del país, básicamente el mercado asiático nos provee el 80 por ciento de todo lo que se consume en Nuevo León y el otro 20 ciento del interior de otras partes de la República y realmente muy poco y es local lo que se produce en Nuevo León", expresó. Bucio aseguró que en la entidad el sector acuícola puede generar empleo y riqueza, al tener cuatro presas con más de 22 mil hectáreas con agua. Afirmó que anualmente los regios consumen más de 30 mil toneladas de carne de pescado, sin embargo solo se genera 140 toneladas. Agregó que en esta Semana Santa se espera una derrama económica de consumo de más de 900 millones de pesos en Nuevo León. "Es el área de oportunidad que tenemos para trabajarlo al tener más de 573 restaurantes que se dedican a la venta y consumo de pescado y es un área muy importante para poder atender", informó. Se estima que anualmente los regios consumen ocho kilos de pescado por persona en el área metropolitana.

<https://www.abcnoticias.mx/regios-consumen-pescado-asiatico-sagarpa/102694>

Por tercer año consecutivo, gobierno del estado y municipios entregan fertilizante gratuito

Chilpancingo, Gro. 26 de Marzo del 2018. – "Por tercer año consecutivo, el gobierno del estado y municipios entregarán fertilizante de manera gratuita a más de 320 mil productores en 454 mil hectáreas a través del programa Más Maíz, que es un programa noble para los campesinos de Guerrero", expresó el gobernador Héctor Astudillo Flores durante la firma de convenios municipales para el ciclo agrícola 2018. En la sala de la República de Casa Guerrero, el ejecutivo estatal precisó que en total el gobierno del estado hará una aportación de más de 340 millones de pesos y otra parte corresponderá hacerlo a las autoridades municipales. Astudillo Flores, subrayó que "la idea es que podamos avanzar con el programa de fertilizante como lo hemos venido haciendo, será nuevamente fertilizante gratuito para todos los campesinos del Estado de Guerrero, esto sin duda es y ha sido una acción buena, positiva, noble para los campesinos, acción que hemos podido hacer conjuntamente ustedes y el gobierno del Estado de Guerrero". El mandatario estatal indicó que en las circunstancias de un estado como Guerrero sería muy complejo que iniciara un

año y que el programa de fertilizante desapareciera o se modificara, pues este es un programa que esperan anualmente con gran interés los campesinos y sus familias. Ante la presencia del delegado federal de **Sagarpa**, Eugenio Treviño García, precisó: “Aprovecho para pedirles a ustedes que hagan un proceso correcto, que hagan un proceso que les permita a ustedes estar tranquilas y tranquilos con los procedimientos que se tengan que hacer y también aprovecho para decirles que el gobernador en esa tercera ocasión que nos encontramos para tratar el tema del fertilizante reitera su compromiso con cada uno de los municipios”. En su intervención, el secretario de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, Juan José Castro Justo, explicó que este es el programa más importante que se tiene para el desarrollo del campo, a través del cual hoy se hizo la entrega de una primera ministración por el orden de los 42.5 millones de pesos.

<https://www.digitalguerrero.com.mx/instante/por-tercer-ano-consecutivo-gobierno-del-estado-y-municipios-entregan-fertilizante-gratuito/>
<https://heraldodemexico.com.mx/estados/252137/>

La directora del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático María Amparo Martínez reveló que México emitió en 2015 más de 683 millones de toneladas de dióxido de carbono

La directora del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático María Amparo Martínez reveló que México emitió en 2015 más de 683 millones de toneladas de dióxido de carbono y mencionó que la tasa anual disminuyó. Expuso que México presentará un inventario con estos resultados ante la ONU, con una participación conjunta con **SAGARPA**, PEMEX, SENER, entre otras.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_26032018/26032018015418nc.mp4
26/03/18 Noticias MX (Canal 4) 13:20

La directora del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático María Amparo Martínez informó que México ocupa el lugar 14 en emisión de gases de efecto invernadero

La directora del Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático María Amparo Martínez informó que México ocupa el lugar 14 en emisión de gases de efecto invernadero, aportando el 2% de contaminantes a nivel global, y que en 2015 el 64% fue por el consumo de combustibles fósiles, 10% por el sistema de producción pecuaria y el 5% por actividades agrícolas.

2018-03-26 Televisión: Las Noticias de las 18:00 hrs., C-4, 18:26 hrs.

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_26032018/26032018019875nc.mp4

Combustible a partir de residuos de producción de bioetanol

Saltillo, Coahuila. A partir del Fondo Sectorial **SAGARPA-CONACYT**, el proyecto “Desarrollo de tecnologías de producción de etanol a partir de biomasa de plantaciones de lechuguilla (Agave lechuguilla) existentes y nuevas plantaciones de

la región semidesértica del norte de México” tuvo como objetivo caracterizar, evaluar y determinar el potencial agronómico y energético de la biomasa de lechuguilla de la región semidesértica del noreste de México para la producción de bioetanol. A pesar de que esta investigación de la convocatoria 2011-2015 finalizó, investigadores del Departamento de Biotecnología de la Facultad de Ciencias Químicas (FCQ) de la Universidad Autónoma de Coahuila (UADEC) continúan explotando el potencial de este trabajo. Actualmente, junto a científicos del Centro de Investigación en Química Aplicada (CIQA), los especialistas trabajan en el desarrollo de un combustible sólido tipo pellet, a partir de residuos del proceso de producción de bioetanol proveniente de Agave lechuguilla. En entrevista para la Agencia Informativa Conacyt, el doctor Leopoldo Javier Ríos González, profesor investigador del Departamento de Biotecnología de la Facultad de Ciencias Químicas de la Uadec, explica el nuevo enfoque de este proyecto que busca generar alternativas energéticas para el país aprovechando completamente todos los elementos y, a su vez, potenciar el desarrollo económico del sector rural.

<http://www.conacytprensa.mx/index.php/tecnologia/biotecnologia/20732-combustible-residuos-produccion-bioetanol>

SECTOR AGROPECUARIO

Corre riesgo el sector pesquero. –En peligro y en declive es como se encuentra el sector pesquero en Villahermosa tras haber sido desplazado por la actividad petrolera en los litorales de Campeche y Tabasco. Una situación que los pescadores calificaron como preocupante, pues ha mermado la producción anual hasta 60%. –
El Sol de México 36

Entrega Alito 83 motores para pesca. -El gobernador de Campeche, Alejandro Moreno Cárdenas, convocó a cerrar filas y trabajar en equipo para fortalecer los programas y apoyos al sector pesquero, durante la entrega de 83 nuevos motores fuera de borda para embarcaciones menores, con un valor de 15 millones 128 mil 736 pesos, que benefician a alrededor de 300 pescadores de 13 localidades del municipio de Carmen. Al reunirse con integrantes de diversas cooperativas pesqueras, Moreno Cárdenas sostuvo que para que el sector siga avanzando "no se puede improvisar, dar saltos al vacío o dejarse llevar por cantos de sirena, pues muchos llegan, prometen y luego no cumplen nada". -**24 Horas 6**

NL, con áreas de oportunidad para producción de tilapia y bagre.- El Economista, 39 UE

Celebran el reconocimiento.- El titular de la Secretaría de Desarrollo Rural en Jalisco, Héctor Padilla Gutiérrez, celebró el reconocimiento que hizo el Gobierno federal al Estado como el Gigante Agroalimentario de México al aprobar la Denominación de Origen del chile que se cultiva en Yahualica. Además felicitó al Senado por establecer el Día Nacional del Tequila, "hechos que catapultan a la Entidad en la conquista de mercados internacionales". El funcionario reconoció que con tales decisiones la consecuencia inmediata es que se mejora el valor de los productos. Con esta segunda denominación de origen que logra Jalisco, fructifica la batalla legal que por cerca de cinco años realizó el Gobierno estatal. Padilla Gutiérrez informó que México es el segundo productor mundial de chile, con una producción de dos millones 732 mil 635 toneladas y que Jalisco ocupa el sexto lugar en producción de chile a nivel nacional, participando con más de 130 mil toneladas anuales. - **El Financiero, 59**

Productos agrícolas sustentables, objetivo.- Unilever, fabricante de las marcas Knorr, Hellmann's y Danone, entre otras, se ha propuesto la meta para el 2020 de que todos los productos agrícolas de sus recetas sean sustentables. Para alcanzar este reto, Unilever ha trazado una estrategia por una nutrición sustentable, cuyo objetivo es que cada alimento producido sea bueno para las personas y también para el planeta. Por lo que desde hace seis años, Unilever viene implementando las prácticas y herramientas del Código de Agricultura Sustentable, que marca los estándares a nivel internacional. Un producto agrícola sustentable es aquel que, además de ofrecer una calidad óptima, suma buenas prácticas de cultivo, optimización de los recursos naturales, trato justo a las personas que colaboran en la cadena productiva, cuidado de las tierras y el medio ambiente. En México, con presencia en nueve de 10 hogares, Unilever ha emprendido a través de Knorr una alianza con productores del rancho la Capilla, en San Miguel de Allende, Guanajuato, para cultivo sustentable de cebolla. - **El Economista, 36,37 ER**

Inventan método para reducir el uso de agroquímicos en maíz y frijol.- Un grupo de investigadores y académicos del IPN aplica de manera exitosa un método innovador de radiación ultravioleta a semillas de maíz y frijol para reducir el uso de agroquímicos. Claudia Hernández Aguilar, quien encabeza el grupo de trabajo de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (Esime) Zacatenco, y del Programa de Posgrado en Ingeniería de Sistemas, señala que su proyecto reduce de manera importante el uso de agroquímicos, que regularmente afecta la salud de las personas que los manejan y de quienes consumen los productos, además de

que con ello disminuye la contaminación del agua y el suelo producida por el empleo de estos insumos. La investigadora, integrante de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), explicó que desde hace varias décadas se sabe que los microorganismos dejan de multiplicarse al ser sometidos a una intensa radiación solar; descubriéndose también que en cierta longitud de onda, la radiación ultravioleta de onda corta (UVC), dotada de una gran cantidad de energía, causa daño al ADN (el principal constituyente del material genético de los seres vivos) de los microorganismos, el suficiente como para aniquilarlos. - **La Jornada, 32**

El mezcal en el TLCAN (Desde San Lázaro por Alejo Sánchez Cano).- Ante la incertidumbre por los resultados de la modernización del TLCAN, los productores de mezcal alzan su voz para que los negociadores de la parte mexicana tomen en cuenta su producto y, de ser necesario, sus representantes sean incluidos en lo que llaman el "cuarto de junto" durante la renegociación. Productores pertenecientes al Sistema Producto Agave Mezcal y Sotol dicen que su participación es esencial en los trabajos de actualización del TLCAN, pero también en los acuerdos comerciales que existen con países de Europa. Por lo pronto, están solicitando a la Secretaría de Economía (SE) que los tome en cuenta en las negociaciones del tratado trilateral que se pretende renovar entre México, EU y Canadá, toda vez que desde nuestro país exportan más de 2 millones de litros de mezcal de los 3.8 millones que se producen en territorio nacional. - **El Financiero, 57**

Campesinos tomarán casetas.- En pleno inicio vacacional de Semana Santa, Daniel Zúñiga Maldonado, vocero de la Coordinadora Nacional Plan de Ayala-Movimiento Nacional (CNPA MN), anunció la Jornada nacional de toma de casetas de peaje por la falta de atención a conflictos sociales y agrarios en el país por parte del gobierno federal. La campaña será escalonada e indefinida en Nayarit, Chiapas, Veracruz, Puebla y Querétaro; también participan Tabasco, Yucatán y estado de México. La toma de casetas de la autopista Tepic-Villa Unión, en Nayarit, demandará el pago de derecho de vía para más de 600 ejidatarios, indemnización por daños colaterales y reparación de caminos usados por maquinaria pesada. Max Correa, líder de la Central Campesina Cardenista, anunció que el 9 de abril se realizará su congreso nacional en el Monumento a la Revolución para definir la participación política de la organización, que "seguramente será en favor de Andrés Manuel López Obrador" y adelantó que ya preparan brigadas para evitar un eventual fraude electoral "y que se desate el tigre". - **La Jornada, 34**

INFORMACIÓN GENERAL

Alcanza deuda récord con EPN. -En el Gobierno de Enrique Peña Nieto, la deuda externa alcanzó un nuevo récord. Datos de la Secretaría de Hacienda señalan que el saldo de la deuda externa bruta al cierre de 2012 fue equivalente a 10.3 puntos porcentuales del Producto Interno Bruto (PIB), mientras que al cierre de 2017 ésta se ubicó en 17.6 puntos. La deuda se presenta como porcentaje del PIB para dimensionar su relación con el tamaño de la economía y facilitar su comparación. El saldo de esta deuda en dólares asciende a 193 mil 981 millones al cierre de 2017. De acuerdo con Héctor Villarreal Páez, director general del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP), el incremento ha sido afectado por la depreciación cambiaria, pero también debido a que hubo mayor contratación de pasivos de todo tipo. Las empresas productivas del Estado, Petróleos Mexicanos y la CFE, han contribuido en gran medida al endeudamiento durante los primeros cinco años del sexenio. En el caso de las empresas productivas del Estado, la Auditoría Superior de la Federación ya ha realizado observaciones acerca del deterioro de su situación financiera. –**Reforma PP**

Cierran filas contra AMLO por aeropuerto. -Aspirantes a la Presidencia de las coaliciones Todos por México, José Antonio Meade, y Por México al Frente, Ricardo Anaya, junto con el gobierno federal ratificaron su postura de ir hacia adelante con la construcción del Nuevo Aeropuerto Internacional de México. A contraparte, Andrés Manuel López Obrador, aspirante de Juntos Haremos Historia, dijo ayer al sector empresarial que será "insensato" dar un carpetazo a revisar los contratos, luego de que el viernes el morenista acordó con Juan Pablo Castañón, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), llevar a cabo una mesa para analizar la viabilidad técnica de la obra aeroportuaria. Federico Patiño, director del Grupo Aeroportuario de la CDMX, advirtió que cancelar la obra costará 120 mil millones de pesos, demandas, liquidación, indemnizaciones y pérdida de 70 mil empleos. Acompañado del vocero del Gobierno de la República, Eduardo Sánchez, dijo que también habrá un impacto en la reputación de México y que mercados internacionales empiecen a negarle financiamientos. –**El Universal PP**

Documenta la SCT al Senado "transparencia" en contratos. -La SCT documentó al Senado la transparencia aplicada en la entrega de contratos para la construcción del nuevo aeropuerto de México, al detallar que los 105 otorgados hasta el mes pasado han sido vigilados por al menos 11 instancias públicas y privadas. En el informe remitido a la Mesa Directiva se hace notar que la adjudicación directa asciende a 0.11%, equivalente a 146 millones, de los 133 mil 383 millones de pesos

SÍNTESIS INFORMATIVA

SAGARPA
SECRETARÍA DE AGRICULTURA,
GANADERÍA, DESARROLLO RURAL,
PESCA Y ALIMENTACIÓN



comprometidos, de los que ya se han pagado más de 27 mil millones. El informe elaborado por Grupo Aeroportuario de Ciudad de México y la Subdirección de Transparencia y Datos Abiertos refiere que las "salvaguardas de integridad en los procedimientos de contratación" se aplicaron en la elaboración de convocatoria y anexos técnicos, subcomité revisor de bases, publicación de proyecto de convocatoria en compranet, publicación de la convocatoria, junta de aclaraciones, presentación y apertura de proposiciones, evaluación, emisión de fallo y la celebración de los contratos. Se hace notar que entre las instancias públicas y privadas que vigilan el correcto otorgamiento y operación de los contratos figuran el INAI, la ASF y la OCDE, además de contar con la figura de testigo social, consultores jurídicos especializados y el Instituto de Ingeniería de la UNAM, entre otros. –Milenio 7
